MOULINS. Visite du Jacquemart. Le service du patrimoine propose de venir découvrir le Jacquemart, tour horloge et beffroi de la ville de Moulins, tous les samedis, du 2 avril au 25 juin, à 17 h 30. Depuis la balustrade, la visite se terminera en admirant la ville et ses alentours. Rendez-vous au Jacquemart. Tarifs: 6 €, TR 3 €, gratuit (-12 ans) et étudiants. Renseignements 04.70.48.01.36. ■

### UNE JOURNÉE POUR DÉCOUVRIR LES FORMATIONS ET NOUVEAUTÉS



LYCÉE JEAN-MONNET. Yzeure. Le lycée Jean-Monnet organise des portes ouvertes, les premières depuis 2019, vendredi (14 h-17 h, pour les collèges) et samedi (9 h-12 h et 13 h 30-17 h 30). Cette journée permettra aux familles de découvrir toutes les offres et composantes de formation de l'établissement, grâce à la présence d'enseignants, de personnels, d'élèves et anciens élèves : formations générales, professionnelles, technologiques, Greta Nord Allier. Les spécificités comme l'initiation à l'aéronautique et l'option EPS destinée aux secondes, premières et terminales générales qui ouvrira en septembre. Il sera possible de déjeuner sur place grâce à la section hôtellerie. Enseignement supérieur : il sera possible de découvrir la licence PPE (Parcours préparatoire au professorat des écoles), qui ouvre à la rentrée avec l'Inspe.

## Moulins → Vivre son agglo

SANTÉ ■ Deux radiothérapeutes du centre privé de traitement du cancer Saint-Jean (Cher) à l'hôpital de Moulins

# Le service de radiothérapie pérennisé

Le service de radiothérapie de l'hôpital de Moulins est pérennisé, résultat d'un partenariat public-privé avec le centre de traitement du cancer Saint-Jean à Saint-Doulchard, dans le Cher.

Ariane Bouhours

eux radiothérapeutes libéraux officient désormais à temps plein au Centre hospitalier de Moulins-Yzeure, le D' Tamizhanban Kumar, formé au Centre contre le cancer Gustave-Roussy à Villejuif, depuis juillet 2021, et le D' Tristan Brahmi, formé au Centre Léon-Bérard à Lyon, depuis janvier dernier.

Le CH a en effet noué un partenariat avec le Centre privé de traitement du cancer Saint-Jean à Saint-Doulchard (Cher), sous la forme juridique d'un groupement de coopération sanitaire, avec mise à disposition des locaux et des professionnels paramédicaux. Le centre Saint-Jean compte sept radiothérapeutes, dont deux exercent dorénavant à Moulins. L'autorisation d'exercer, attribuée au centre hospitalier, a été transférée au centre Saint-Jean. « Nous avons commencé à travailler dès fin 2019 avec le D<sup>r-</sup> Christine Berger, formée au centre Jean-Perrin à Clermont-Ferrand et présidente de la Selas centre Saint-Jean, pour pérenniser un service de radiothérapie à Moulins, à la fois en besoins humains et matériels », restitue Laurence Garo, directrice du CH Moulins. « L'activité était alors



**RADIOTHÉRAPEUTES.** Le D' Kumar et le D' Brahmi se sont installés à Moulins à plein temps tous les deux. Derrière eux, le nouvel accélérateur de particules, appareil dernière génération, qui sera en service d'ici juin. FRANÇOIS-XAVIER GUTTON

fragilisée. Il s'agissait de la faire perdurer, de la sécuriser et de la développer ». Le D' Berger est aujourd'hui la coordinatrice médicale de cancérologie dans l'Allier.

Faire travailler ensemble des équipes d'établissements publics et privés était un challenge : « Nous avons été très bien accueillis par les manipulateurs, et la relève est assurée grâce aux deux radiothérapeutes qui ont pris en main le service », souligne le D¹ Berger. Le service comprend une cadre de santé, huit manipulateurs (un neuvième est recherché), cinq radiophysiciens, ces professionnels garants

de la bonne préparation technique des dossiers en lien avec les médecins, et trois secrétaires.

#### Investissements

Le centre Saint-Jean s'est engagé à investir dans de nouveaux équipements pour développer le service : un nouvel accélérateur de particules, appareil permettant la radiothérapie, est en cours d'installation et sera opérationnel d'ici juin. « Cet appareil dernière génération permettant la radiothérapie stéréotaxique, nouvelle technique d'irradiation de haute précision pour cibler davantage la zone de traitement », expliquent

les D<sup>r</sup> Kumar et Brahmi. « Il permettra aussi de traiter les patients avec moins de séances ».

Sur le deuxième accélérateur de particules présent au CH, des pièces seront changées, garantissant une solution de secours. C'est donc tout le parc qui sera, à terme, modernisé. Indispensable, alors que cet équipement est très réglementé, très contrôlé et nécessite un entretien régulier. Les horaires de prise en charge ont par ailleurs été élargis, de 7 h 30 à 20 h 30.

Il est possible de soigner à Moulins des patients qui se font opérer à Jean-Perrin. « Cela évite des trajets fatigants d'une heure et demie aux patients ». Ceux-ci viennent de tout l'arrondissement de Moulins – ceux habitant le plus au sud sont soignés à Clermont-Ferrand –, le sud de la Nièvre, la bordure du Cher. Les médecins sont conventionnés, donc pas de dépassement d'honoraire pour les patients.

« 98 % des pathologies peuvent être traitées à Moulins », expliquent les radiothérapeutes qui rappellent que la radiothérapie concerne un patient sur deux souffrant d'un cancer en région Auvergne-Rhône-Alpes. « Il y a beaucoup d'indications, il s'agit de prévenir une rechute après une opération, de traiter une tumeur en place, cela peut être le principal traitement ou être associé à une chimiothérapie. La radiothérapie permet enfin de traiter des symptômes de pathologies cancéreuses, comme des saignements pour une tumeur à la vessie. Pour les 2 % de pathologies restantes, qui concernent par exemple de la curietherapie, technique utilisée pour le cancer de l'utérus, qui ne peuvent être réalisées à Moulins, nous travaillons avec le centre Jean-Perrin et le CHU de Dijon ».

Laurence Garo espère que ce développement de la radiothérapie sera un atout pour recruter un oncologue, en plus de celui qui officie déjà à l'hôpital.

Groupement de coopération sani-

taire. C'est l'outil de coopération privilégié dans le cadre des coopérations entre le secteur public et privé, mais aussi entre la ville et l'hôpital. Il permet d'associer des établissements de santé publics et privés, des centres de santé, des maisons de santé et des professionnels médicaux libéraux à titre individuel ou collectif, ou encore les acteurs du sonteur médicassociel.

**ORIENTATION** ■ Ce projet s'adresse aux collégiens, lycéens, étudiants, familles, demandeurs d'emploi...

### La Caravane des métiers lundi 4 avril, à Moulins

La Caravane des métiers d'Auvergne-Rhône-Alpes, avec une dizaine de véhicules, s'arrêtera à Moulins ce lundi 4 avril.

Important projet partenarial proposant une nouvelle façon d'accéder à l'information sur les métiers, les secteurs d'activité, les formations, la Caravane des métiers lancée par Auvergne-Rhône-Alpes Orientation (\*) fera sa première étape à Moulins ce lundi 4 avril, de 8 h 30 à 18 h. Elle s'adresse aux collégiens, lycéens, étudiants, familles, adul-



**MÉTIERS.** Première étape à Moulins, lundi 4 avril, pour la Caravane des métiers, avec notamment une découverte du secteur des BTP. ARCHIVES D. PARA

tes en reconversion et demandeurs d'emploi. En groupe ou en individuel, cet événement ouvert à tous et gratuit poursuit quatre objectifs principaux : faire découvrir les métiers, les formations et les secteurs d'activité de façon concrète ; accompagner et faciliter les choix d'orientation scolaire ou professionnelle ; aller à la rencontre du public sur le territoire régional ; présenter les entreprises qui recrutent et favoriser l'accès à l'emploi local. Place Maréchal-

de-Lattre-de-Tassigny, cette caravane fera découvrir les métiers du BTP, du transport et de la logistique, de la métallurgie, de l'agriculture, de la plasturgie et de l'armée (terre, air, marine). Durant deux semaines, du 4 au 16 avril, la Caravane des métiers se rendra dans 11 villes d'Auvergne, avec une dizaine de véhicules de démonstration menés par le bus de l'orientation.

(\*) Auvergne-Rhône-Alpes Orientation est une association créée par la Région dans le cadre de ses compétences en matière d'information sur l'orientation.